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Ata da 31ª Sessão Ordinária, da 4ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 31ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 31 DE MAIO DE 2016 

DVD A30/2016 
 

Aos trinta e um dias do mês de maio de dois mil e dezesseis, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a TRIGÉSIMA PRIMEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, da Quarta 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 2º Secretário, Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira), Almir Roberto Cicote (Cicote) – 1º Secretário, Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-
Presidente, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) – Presidente, Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano) e Ailton José de Lima (Ailton Lima), e secretariada pelos Vereadores Almir 
Roberto Cicote (Cicote), Ailton José de Lima (Ailton Lima), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). Às quinze horas e cinco 
minutos, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara aberta a sessão, 
“sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Evilasio Santana Santos 
(Bahia), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa). APROVADA a Ata da 30ª Sessão Ordinária, realizada em 24 de maio de 2016; da 
16ª Sessão Solene, realizada em 17 de maio de 2016; e da 17ª Sessão Solene, realizada 
em 18 de maio de 2016. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO 
ANDRÉ 1013/15 (5629) Retira prazo de urgência do PL n. 17/16, que altera os artigos 49, 
53, inciso I, e 88 da Lei n. 9.776/2015, que dispõe sobre o Sistema Municipal de Cultura de 
Santo André – SMC [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]; 258/16 (5649) Encaminha 
resposta à Cota 17/16, referente ao PLCM 50/16, que visa a denominar “Praça Missionária 
Elza Aparecida Carreira”, a área localizada na esquina da Av. Capitão Mário Toledo de 
Camargo e Rua Procópio Ferreira [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]; 452/16 (5572) 
Encaminha Balancete Contábil de Verificação, referente aos meses de janeiro a março de 
2016 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
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VEREADORES]. CAIXA ECONÔMICA FEDERAL (5640 e 5641) Comunicação de crédito 
de recursos financeiros – TC 0217.119-7 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. FUNDO NACIONAL DE 
DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO (5639) Informa liberação de recursos financeiros 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA 
(AILTON LIMA) 459/16 (5679) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de Polícia 
de informações tangentes ao crime de estupro no Município de Santo André; 779/13 (5680) 
Requerimento de informações tangentes à destinação dos imóveis junto à Rua 
Pernambuco, Bairro Cidade São Jorge; 2195/13 (5681) Requerimento de informações 
tangentes empreendidas no Hospital da Mulher; 80/13 (5682) Indicação para instalar 
redutor de velocidade, tipo lombofaixa, em frente à base da Guarda Civil Municipal, 
localizada na Estrada do Pedroso, na altura com a Rua Papa João XXIII; 2377/13 (5683) 
Indicação para instalação de faixa elevada de pedestres, tipo lombofaixa, junto à Rua do 
Amaro, altura do n. 175, Vila Mazzei [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 2044/13 (5718) Indicação para 
instalação de coberturas e bancos no ponto de ônibus localizado na Rua Timor, altura do 
n. 607, Parque Oratório; 1714/13 (5719) Indicação para recapeamento asfáltico no trecho 
compreendido entre o n. 110 até o n. 239 da Rua Baunilha, Vila Lucinda; 178/14 (5720) 
Indicação para demarcação de sinalização de solo e pintura para vagas de deficientes, 
idosos e ambulância em frente à Clínica de Repouso Sol da Tarde, localizada na Rua 
Galeão Carvalhal n. 347, Jardim Bela Vista [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor, com 
exibição de fotos]. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) E DIVERSOS 
VEREADORES 25/16 (5721) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo 
falecimento do Sr. Antonio Parreira Polo, ocorrido em 22 de maio; 25/16 (5722) 
Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do Sr. Benedito 
Lucas Ribeiro, ocorrido em 19 de maio. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 1244/13 (5666) Indicação para 
melhorar a qualidade da iluminação pública da Praça Antonio Batistela, substituindo o atual 
sistema por lâmpadas de led; 802/13 (5667) Indicação para repintura da faixa de travessia 
de pedestres no cruzamento da Rua Basiléia com Rua Cáucaso, Parque Novo Oratório; 
853/14 (5668) Indicação para manutenção asfáltica na Rua Cabreúva, Vila Lucinda; 
1252/13 (5669) Indicação para limpeza e capinação do terreno localizado na Rua João 
Bolognesi, Jardim Ipanema; 455/16 (5670) Indicação para instalação de placa indicativa de 
“rua sem saída” na Rua Ronald de Carvalho com a Rua Cândido Ferreira, Bairro 
Condomínio Maracanã. VEREADOR CARLOS ROBERTO FERREIRA (CARLOS 
FERREIRA) 421/14 (5714) Indicação para mantença dos serviços prestados pela Guarda 
Municipal no CESA do Jardim Santo Alberto; 2429/13 (5715) Indicação para capinação da 
área onde está localizada a pista de caminhada do Parque do Pedroso [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) 99/13 (5696) 
Indicação para instalação de lombofaixa na Av. Queirós Filho, altura do n. 1455, Vila 
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Humaitá; 837/13 (5697) Indicação para operação tapa-buracos em frente ao n. 973 da Rua 
Arujá, Vila Curuçá; 837/13 (5698) Indicação para pintura de sinalização de solo em frente 
ao n. 973 da Rua Arujá, Vila Curuçá; 2573/13 (5699) Indicação para instalação de 
lombofaixa na Rua dos Alpes, altura do n. 906, Vila Curuçá; 321/13 (5700) Requerimento 
ao Comandante do 41º Batalhão da Polícia Militar do Estado de São Paulo de 
intensificação das rondas policiais no Jardim Santo Alberto, em especial na Rua Atabasca 
e proximidades. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 
2746/13 (5663) Indicação para avaliar o fluxo de veículos em frente à EMEIEF Profª Elaine 
Cena Chaves Maia, situada na Rua Petrogrado s/n, Jardim Santo Alberto; 860/13 (5664) 
Indicação para notificação ao proprietário do imóvel localizado na Rua Apiaí, em frente ao 
n. 53, Vila Curuçá; 860/13 (5665) Indicação para remoção de um veículo em estado de 
abandono estacionado na Rua Apiaí, em frente ao n. 77, Vila Curuçá; 442/13 (5676) 
Indicação para efetuar destocamento na Rua Araguaia, em frente ao n. 660, Vila Curuçá 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO 
(EDSON SARDANO) 454/16 (5643) PLCM 76/16, denominando Rua Victório Dalla o 
trecho limítrofe do setor 17, da quadra 92, o qual se trata de um logradouro que inicia na 
Rua Tuiuti e termina na Rua Xingu, Vila Valparaíso [CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 
464/16 (5644) Indicação para realização de mutirão da saúde com o objetivo de zerar a 
espera por consultas com médicos especialistas no município; 120/15 (5645) 
Requerimento de cópia do edital de compra de kits de material escolar que foi suspenso 
pelo Tribunal de Contas, por conter supostos itens de restrição no edital; 2238/13 (5646) 
Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão de Polícia Militar de intensificação de 
policiamento no Parque Marajoara e Jardim Marek; 874/13 (5647) Indicação para 
construção de uma rotatória entre a Rua dos Ciprestes e Rua Caminho dos Vianas, Jardim 
Irene; 428/14 (5648) Indicação para manutenção da calçada da Rua Aries, em frente ao 
CPA/M-6, Vila Guiomar [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 3181/13 (5659) Indicação para 
sinalização vertical de trânsito contendo os horários de restrição para estacionar em frente 
ao portão da EMEIEF Prof. João de Barros Pinto, localizada na Rua Londres, Utinga; 
1861/13 (5660) Indicação para instalação de semáforo no cruzamento das Ruas Glauber 
Rocha e Diadema, Parque Marajoara; 245/13 (5661) Indicação para instalação de 
lombofaixa na Marginal do Córrego Taióca, altura dos números 2815 e 2819, Jardim Las 
Vegas; 3315/13 (5662) Indicação para construção de hospital pediátrico no município. 
VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 2744/13 (5711) 
Requerimento à Diretoria Regional da Eletropaulo de substituição da Estação 
Transformadora situada na Rua Vilna, entre os números 371 e 385, Vila Matarazzo; 
2094/13 (5712) Indicação para capinação e limpeza da viela situada na Rua Dalmácia, 
entre os números 370 e 384, Parque Novo Oratório; 1969/13 (5713) Indicação para 
reparos na pavimentação na Rua Sud Menucci, 1128, esquina com a Rua Taubaté, Bairro 
Camilópolis. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO) 162/13 (5723) Indicação para revitalização da viela localizada na altura do 



491 
 

Ata da 31ª Sessão Ordinária, da 4ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

n . 49 da Rua Tibabi, Vila Curuçá; 147/13 (5724) Indicação para serviços de limpeza, 
capinação e desratização em terreno público localizado no final da viela existente na altura 
do n. 615 da Rua Alberto Zírlis, Vila Lutécia; 473/13 (5725) Indicação para instalação de 
lombofaixa na altura do n. 2042 da Av. Itamarati, Parque Erasmo Assunção; 843/13 (5726) 
Indicação para revitalização da viela localizada na altura do n. 142 da Rua Duarte Coelho, 
Vila João Ramalho; 462/16 (5727) Indicação para instalação de lombofaixa entre os 
números 771 e 781 da Rua Osório de Almeida, Jardim Santo Alberto. VEREADOR LUIZ 
ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 548/13 (5694) Indicação para 
implantação de lombofaixa na Rua das Hortências, altura da Escolinha Lápis Encantado, 
em frente ao Posto BR, Jardim do Estádio; 952/13 (5695) Indicação para troca das 
lâmpadas da quadra de esportes localizada nas Ruas Joanópolis e Cafelândia, Jardim 
Alvorada. JUSTIFICADA ausência da Vereadora Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) por problemas de saúde na família. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO 
FILHO (LUIZ ZACARIAS) 55/13 (5689) Indicação para revitalização da Praça Agenor 
Cristófoli, Parque Novo Oratório; 2682/13 (5690) Requerimento de informações acerca do 
fechamento do ambulatório odontológico da Unida de Saúde do Jardim Alvorada; 1858/13 
(5691) Requerimento de informações acerca do Cemitério “Nossa Senhora do Carmo”, Vila 
Curuçá; 460/16 (5692) Requerimento de informações acerca de concessão de subvenção 
às entidades de caráter assistencial, cultural, educacional e de serviços de saúde; 3254/13 
(5693) Requerimento de informações acerca da reconstrução da ponte que desabou e das 
residências destruídas pelas águas do Córrego Oratório, Vila Sá [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 1291/13 (5677) Indicação para operação tapa-
buraco e verificação de afundamento de via na Rua Alagoas, esquina com a Rua 
Pernambuco, Bairro São Jorge; 148/13 (5678) Indicação para troca de posição (recuo ou 
avanço) de um ponto de ônibus na Av. D. Pedro I, altura do n. 3.740, Vila Luzita; 2121/13 
(5716) Requerimento de informações sobre o fechamento para reforma da UPA da Rua 
Agenor de Camargo/Perimetral, Centro; 1070/14 (5717) Requerimento de informações 
sobre as emendas parlamentares federais destinadas ao Município de Santo André. 
VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 1791/13 (5654) 
Indicação para finalização das obras de canalização do córrego que percorre próximo à 
Rua Condor, altura do n. 287, Bairro Clube de Campo; 569/13 (5655) Indicação para 
serviços de capinação e limpeza da praça situada na Rua Amália, Vila Guarani; 295/13 
(5656) Indicação para instalação de lixeiras ao longo da ciclovia da Av. das Nações, 
Parque Novo Oratório; 295/13 (5657) Indicação para instalação de placas de sinalização 
na Av. das Nações, indicando corredor de ciclovia e placas alertando às pessoas levarem 
sacos plásticos para recolherem as sujeiras do seu cachorro quando levam o animal para a 
caminhada pela calçada; 465/16 (5658) Indicação para proporcionar às crianças residentes 
em regiões carentes do município, transportes e visitas gratuitas ao Teatro Municipal, ao 
Museu de Santo André e ao Sabina Parque do Conhecimento. VEREADOR ROBERTO 
ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 1113/13 (5620) Indicação para 
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restaurar o asfalto no entroncamento entre as Ruas Anhanguera e Apiaí, Vila Curuçá; 
3268/13 (5621) Indicação para restaurar o asfalto na altura dos números 70 e 99 da Rua 
Iraúna, Parque Erasmo Assunção; 797/15 (5622) Indicação para restaurar o asfalto na 
extensão da Rua Ibiapava, Vila Apiaí. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO 
(SARGENTO JULIANO) 595/13 (5728) Indicação para instalar lombofaixa na Rua 
Oratório, altura do n. 989, Bairro Parque das Nações; 417/13 (5729) Indicação para 
remoção de uma árvore localizada na Rua Potomaque, em frente ao n. 270, Bairro Jardim 
das Maravilhas; 763/13 (5730) Indicação para operação tapa buracos na Rua do Contorno, 
altura do n. 65, Bairro Campestre; 1861/13 (5731) Indicação para substituir uma lombada 
da Rua Diadema, em frente ao n. 160, por uma lombofaixa, Bairro Cidade São Jorge; 
1407/13 (5732) Indicação para operação tapa buracos na Rua Marcilio Dias com Rua 
Araçatuba, altura do n. 464, Bairro Santa Maria; 463/16 (5733) PL 77/16, denominando a 
área localizada na Rua  Mariano Procópio com Rua Joaquim Murtinho, Jardim Aclimação, 
de Praça Diego Teixeira Pacheco [CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]. VEREADOR 
IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 1685/13 (5706) Indicação para 
implantação de lombofaixa na altura do n. 605 da Av. São Bernardo do Campo, Vila Luzita; 
877/13 (5707) Indicação para remoção da árvore localizada na calçada na altura do n. 270 
da Rua Santa Adélia, Bairro Bangu; 1094/13 (5708) Indicação para implantação de 
lombofaixa ou algum outro tipo de redutor de velocidade na altura do n. 848 da Av. Utinga, 
esquina com Rua Bárbara Heilodora, Bairro Utinga; 1094/13 (5709) Indicação para 
implantação de lombofaixa ou algum outro tipo de redutor de velocidade na altura do n. 
1243 da Av. Utinga, Bairro Utinga; 3288/13 (5710) Indicação para implantação de 
lombofaixa ou outro tipo de redutor de velocidade, entre os números 150 e 250 da Rua 
Miquelina, Bairro Camilópolis [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR 
FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 383/16 (5702) Requerimento de 
informações sobre o Núcleo Esfinge; 383/16 (5703) Indicação para desratização em toda 
extensão do Núcleo Esfinge, Vila Suíça; 461/16 (5704) Indicação para manutenção e 
limpeza em toda rede de esgoto da Travessa Nossa Senhora de Fátima (Núcleo Esfinge), 
Vila Suíça; 1685/13 (5705) Indicação para construção de muro de arrimo em área 
desmoronada na Av. São Bernardo do Campo, 137, Bairro Aclimação. VEREADOR 
ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 456/16 (5671) Requerimento para 
instalação de base móvel da Guarda Municipal no 2º Subdistrito; 784/13 (5672) Indicação 
para manutenção geral na Praça Venâncio Neto, Jardim Ana Maria; 457/16 (5673) 
Indicação para intervenção adequada em árvore localizada na Rua Itai, em frente ao n. 13, 
Jardim Cristiane; 458/16 (5674) Indicação para manutenção e reparos na extensão da Rua 
Luzitania e Travessa Bariri, Bairro Sítio dos Vianas; 80/13 (5675) Indicação para 
remanejamento do ponto de parada de ônibus localizado na Rua Rio Candeias com 
Estrada do Pedroso, bem como instalação de abrigo para os passageiros, Parque Miami. 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 1348/13 (5684) 
Indicação para que seja notificado proprietário de terreno localizado na Av. Sapopemba, ao 
lado do n. 1.122, Jardim Utinga; 1874/13 (5685) Indicação para reparos de mesa de 
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cimento localizada na Praça São Camilo de Lellis, Rua Leonilda, Bairro Camilópolis; 
1348/13 (5686) Indicação para implantação de lombofaixa na Av. Sapopemba, altura do n. 
1.120, Jardim Utinga; 1046/13 (5687) Requerimento ao Comandante da 1ª Companhia do 
10º Batalhão da Polícia Militar para intensificação de rondas policiais no Bairro Camilópolis, 
especialmente na Av. Sapopemba e adjacências; 191/13 (5688) Indicação para ampliação 
do sistema de captação de águas pluviais de toda a extensão do Rio Guaixaya, Av. das 
Nações, Parque Novo Oratório [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. Após a leitura, as 
Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos foram destinados para o final da 
Ordem do Dia. Às 16h16min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PSB SDD PSD PV 
PPS PT PTB PRB PMN DEM PMB]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE 
JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON 
LIMA) – Agradece os tempos cedidos pelos Vereadores Ronaldo de Castro, Cicote e 
Carlos Ferreira. Diz que está estudando vários cenários da cidade, há cerca de 30 anos, 
para entender o que está acontecendo, já que em 1987 era a segunda cidade mais rica e 
atualmente ocupa a 27ª posição, fruto da desindustrialização ocorrida por um equívoco dos 
administradores, os quais se revezaram em dois partidos. Cita várias empresas que saíram 
da cidade, aumentando o nível do desemprego e os trabalhadores que perdem o convênio 
médico passam a usar o SUS, acarretando na lotação das unidades de pronto 
atendimento. Quanto à educação, diz que do início do ensino fundamental ao final 57% 
das crianças desistem. Reclama da falta de materiais escolares e uniformes, queda na 
qualidade da merenda e algumas vezes faltam lanches, sendo proibido o envio de lanches 
de casa. Diante desse panorama, entende que a cidade precisa ser repensada e apela à 
população que não escolha seus candidatos partindo somente de aparências. Fala que 
sua campanha iniciou-se em janeiro e tem feito reuniões pela cidade discutindo os 
problemas. Registra que, segundo pesquisas, está em empate técnico em segundo lugar 
com o atual Prefeito Carlos Grana e o Dr. Aidan está em primeiro lugar. Comenta sobre 
fofoca sobre sua desistência da candidatura à prefeitura e a desmente. Fala que a cidade 
quer qualquer nome novo, não quer manter como está, nem quer retornar a uma 
administração que já foi rejeitada. Diz ainda que não está se candidatando para se tornar 
secretário de outro prefeito e precisa ser conhecido por mais pessoas. VEREADOR 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Fala que as cidades em geral 
enfrentam problemas de financiamento e é preciso discutir os pontos em que se quer que o 
Estado intervenha, seja paternalista, cuidando de todos os itens aos cidadãos, ou com o 
mínimo de intervenção e permita que a iniciativa privada intervenha e cuide de outras 
áreas. Acerca da educação, diz que merenda e materiais didáticos não estão incluídos 
como itens de necessidade na LDB, portanto é preciso rever esse ponto. Diz que a dívida 
da cidade com precatórios, bem como do Semasa com a Sabesp é altíssima. Cita que os 
subsídios do transporte público são imensos, mas alguém deve pagar, salientando ainda o 
colapso da previdência pública. Conclui dizendo que os governos populistas levam o país à 
ruína, a classe média paga impostos altos e não recebe o mínimo retorno. Lamenta que, 
para conquistar votos, os políticos não falem da verdadeira realidade, chamando a atenção 
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dos eleitores sobre isso. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) – Entende que a carga tributária do país merece ser debatida pela 
sociedade, não apenas no tocante à quantidade dos impostos, mas, também, à qualidade 
dos impostos e a qualidade dos serviços públicos executados com esses impostos. 
Considera injusta a tributação, porém, lembra que o país discute o retorno da CPMF e 
considera que este seja um imposto justo, pois o imposto deveria ser majoritariamente 
sobre a renda das pessoas, onde aquele que ganha mais paga mais, e o que ganha 
menos paga menos, por isso, manifesta-se favorável à redução do ICMS, do IPVA e dos 
impostos sobre os combustíveis e aumento da alíquota da CPMF. Sobre matéria acerca 
dos ônibus intermunicipais na região, defende melhorias no sistema de transporte coletivo, 
a fim de solucionar o problema de trânsito e lembra que a responsabilidade pela má 
qualidade do transporte intermunicipal é da EMTU, empresa de responsabilidade do 
Governo do Estado, resultando numa frota caindo aos pedaços, gerando caos no trânsito e 
poluição do ar. Lembra que o Prefeito Carlos Grana implantou Bilhete Único e também o 
Passe Livre Estudantil, além dos corredores de ônibus. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA). VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO 
(EDSON SARDANO) – Considera que a grande crise por que passamos é moral, o que 
acarreta problema na economia, educação, segurança e em diversos outros setores, pois 
todos os dias nós vemos notícias sobre operação da Polícia Federal prendendo pessoas, 
como, por exemplo, hoje, médicos peritos do Ministério do Trabalho que dizem se a 
pessoa está ou não apta a trabalhar ou concedem laudos favorecendo empresas, muitas 
vezes prejudicando os trabalhadores. Concorda que é preciso fazer reforma, porém, em 
treze anos de governo do PT, nenhuma reforma foi encaminhada, nem tributária, nem 
política, tampouco administrativa, sendo que poderia ter sido feita alguma coisa diferente. 
Comenta dificuldade de o presidente Michel Temer compor seu ministério, em virtude do 
envolvimento em corrupção da grande maioria. Cita alguns números de recente pesquisa 
que mostram que 33 milhões de brasileiros vivem abaixo da linha da pobreza, e 39,5% dos 
trabalhadores não têm ensino fundamental, dentre outros dados. Lamenta que sejamos 
governados por uma agência de publicidade, onde muitos acreditam na propaganda que é 
feita. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Fala que a 
cidade de Santo André nunca esteve tão às escuras, no tocante a uma série de 
irregularidades e problemas, muitos ocasionados pela falta de arrecadação em virtude da 
evasão das empresas, o que diminui o orçamento e acarreta aumento de dívidas. Critica o 
grande número de secretarias na cidade e o grande número de cargos comissionados, 
onerando ainda mais as contas públicas. Concorda com a fala do Vereador Donizeti sobre 
a necessidade de diminuir o número de cargos e as contratações via ONGs. Comenta 
necessidade de maior fiscalização dos contratos e cita, como exemplo, merenda escolar, 
alimentação do CHM, falta de medicamento nas UBS e desvio de atividades, como, por 
exemplo, no caso de serviços prestados pelo Semasa. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). VEREADOR EVILASIO SANTANA 
SANTOS (BAHIA) – Inicia esclarecendo que, na realidade, a responsabilidade sobre as 
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empresas de ônibus intermunicipais que circulam nesta cidade não é da Prefeitura, são 
empresas particulares numa concessão com o Governo do Estado e, infelizmente, tem 
havido descaso por parte dos motoristas, que não respeitam os idosos, não parando nos 
pontos ou dirigindo de forma bruta, acarretando queda dos idosos. Sobre a questão da 
segurança, sugere que os vereadores procurem os deputados que apoiaram para que 
façam gestões junto ao governador a fim de solucionar esse problema, pois as pessoas 
estão inseguras em virtude dos roubos que ocorrem a qualquer hora do dia. Finalizando, 
apela ao Sr. Epeus, do Departamento de Trânsito, para que coloque cobertura no ponto de 
ônibus da Rua Timor, para abrigar inclusive as mães que levam seus filhos ao médico. 
VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Inicia 
parabenizando o Vereador Bahia pela fala e diz a ele que, hoje, vivemos num país e numa 
cidade de insegurança, com os filhos sendo roubados, porém, o roubo vem de cima, desde 
o Senado, Congresso e Câmara dos Deputados, cuja maioria é ladrão, sendo investigada, 
por isso não se preocupam com a população que está sendo massacrada. Defende que 
haja renovação para que as coisas possam melhorar. Cita histórico do presidente da 
Câmara Federal e do Senado. Acredita que somente Deus e Jesus Cristo possam fazer 
com que os dirigentes e representantes do povo tenham dignidade e representem o povo 
que os elegeu. Lembra que o povo tem o poder de tirá-los e espera que, em 2018, renove 
com pessoas compromissadas e honestas. Defende uma verdadeira reforma política que 
puna esses investigados, confiscando todo dinheiro desviado, devolvendo aos cofres 
públicos, a fim de inibir essa prática. Finaliza justificando suas proposituras, citando, em 
especial, vistoria na Praça Venâncio Neto, no Jardim Ana Maria, em virtude de as obras 
estarem paralisadas. Pede ao prefeito que faça poda das árvores e limpeza e manutenção 
do local, além de reforço no policiamento, com designação de uma base móvel da Guarda 
Municipal. O Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) convida o Secretário de 
Habitação Paulo Piagentini para falar acerca do projeto de estações transmissoras de rádio 
e telecomunicações. O Sr. Paulo Piagentini fala que veio em atendimento ao pedido do 
Vereador Araujo, pois alguns Vereadores têm dúvidas acerca do projeto que está em 
tramitação na Casa. O Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) fala que não 
tem uma lei que trata amplamente acerca da instalação de antes no município, portanto, é 
de grande relevância esse projeto. O Sr. Paulo Piagentini faz explanação do projeto de lei 
e explica que se fez necessário adequar a lei do município que será baseada na Lei 
Federal, pois as operadoras passaram a compartilhar a mesma antena. Em seguida fazem 
uso da palavra os VEREADORES LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS), ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) E JOSÉ 
FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO). O Sr. Paulo Piagentini finaliza dizendo 
que o projeto será amplamente debatido e que emendas serão encaminhadas à Câmara 
para acatar as contribuições feitas pelos Vereadores para que o projeto contemple da 
melhor forma possível os interesses do município, coloca-se à disposição para dirimir 
quaisquer dúvidas que porventura apareçam no decorrer da discussão da matéria e 
agradece a oportunidade de discorrer acerca do assunto. Às 18h01min, passa-se à 
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ORDEM DO DIA, com a presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), José Francisco de Araujo (José de Araujo), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ITEM 1º - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI 17/16, protocolo 003376, encaminhado pelo 
EXECUTIVO MUNICIPAL, que altera os arts. 49, 53, inciso I, e 88 da Lei nº 9.776/2015, 
que dispõe sobre o Sistema Municipal de Cultura de Santo André - SMC. PENDENTE de 
parecer da Comissão de JUSTIÇA. Apresentada MENSAGEM ADITIVA, protocolo 005257. 
PROCESSO N.º 1.013/15 - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 2º - Discussão e votação do 
VETO TOTAL ao Autógrafo nº 18/16, protocolo 004218, referente ao PROJETO DE LEI 
CM 130/13, que dispõe sobre o sistema de cobrança por tempo fracionado nos 
estacionamentos particulares do município de Santo André. PENDENTE de parecer da 
Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 1.342/95 - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR 
UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 3º 
- Discussão e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 16/16, protocolo 004198, 
referente ao PROJETO DE LEI CM 36/14, que dispõe sobre a implantação mediante 
convênio do Programa Municipal denominado “Centro Dia do Idoso – Viva a Melhor Idade”. 
PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 257/14 - quorum: 
M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)]. ITEM 4º - Discussão e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 
17/16, protocolo 004197, referente ao PROJETO DE LEI CM 96/14, que dispõe sobre a 
instalação de telefone com linha direta à Ouvidoria Municipal em todas as unidades de 
saúde sob gestão do município. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. 
PROCESSO N.º 740/14 - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 5º - Discussão e votação do 
VETO TOTAL ao Autógrafo nº 20/16, protocolo 004219, referente ao PROJETO DE LEI 
CM 88/15, que dispõe sobre a reserva de percentual mínimo de alvarás de permissão para 
exploração do serviço de transporte individual de passageiros, mediante submissão a 
procedimento licitatório e utilização de veículos adaptados para pessoas com deficiência - 
PCD. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 1.154/12 - 
quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco 
de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 6º - Discussão e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo 
nº 21/16, protocolo 004217, referente ao PROJETO DE LEI CM 121/15, que dispõe sobre 
assentos reservados para uso preferencial, a mulheres, idosos, obesos e pessoas 
portadoras de deficiência física, nos transportes públicos coletivos deste município. 
PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 1.379/99 - quorum: 
M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de 
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Araujo (José de Araujo)]. Os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente 
sessão, bem como da 30ª Sessão Ordinária, que dependem de deliberação do Plenário, 
não foram apreciados, em virtude da Ordem do Dia estar sobrestando. Pela ordem, o 
Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, e fala que desde 2013 o Município de Santo André tem tido dificuldade de receber 
os valores destinados às emendas parlamentares, portanto, o repasse federal para os 
Executivos das cidades não tem acontecido e a região do Grande ABC deixou de receber 
aproximadamente R$110,297 milhões e, desse montante, Santo André deixou de receber 
a soma de R$20 milhões. Informa ainda que essa verba teria como destinação o fomento à 
cultura, estruturação do sistema de saúde, apoio à política do desenvolvimento urbano, 
auxílio ao esporte de alto rendimento, suporte a projetos turísticos e aporte para reformas 
de unidades escolares. Pede que seja respondido seu requerimento de quando esse 
dinheiro virá para os cofres do município. Em seguida, fala que os Vereadores precisam 
convidar os deputados estaduais e federais eleitos com voto dos municípios para que 
deem uma resposta à população acerca dos seus trabalhos na Assembleia, bem como no 
Congresso. Finaliza dizendo que realiza visitas às residências no município debatendo 
assuntos atinentes aos problemas por que passa a população andreense, sendo muito 
citada a questão da segurança e da educação. Pela ordem, o Vereador Antonio Rodrigues 
da Silva (Tonho Lagoa) invoca o art. 94 do Regimento Interno, e fala que fez requerimento 
para implantação da base móvel da Guarda Municipal no 2º Subdistrito, principalmente nos 
Bairro Ana Maria, Jardim Itapuã, Jardim Santo Alberto, Bairro Camilópolis, Parque das 
Nações, dentre outros, pois comerciantes e moradores desses bairros vêm reclamando do 
grande número de assaltos na região. Em seguida, solicita reforço nas lombadas da 
Estrada do Pedroso, próximo ao Mercado Supremo até a padaria Rosélia, que após o 
recapeamento a via ficou praticamente plana e os motoristas não respeitam as faixas de 
pedestres. Pela ordem, o Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) 
registra que a esfera estadual precisa ter comprometimento fortíssimo em relação à 
segurança, pois só a esfera municipal não tem condições de cuidar de todas as questões 
relativas à segurança no município. Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana Santos 
(Bahia) invoca o art. 94 do Regimento Interno, e fala que a preocupação das pessoas é 
muito grande com relação à segurança, pois além de assaltos à mão armada, estupros, 
roubos na saída de banco, agora a nova modalidade é retirar pneus dos carros que estão 
estacionados na rua, como já viu carro estacionado na rua com dois pneus retirados e fala 
que na quermesse no Bairro Santa Terezinha foi informado que isso aconteceu com 
diversos carros que estavam estacionados próximos ao evento. Finaliza ressaltando a 
necessidade de uma ação grande para que a população tenha mais segurança, com 
participação dos governos federal, estadual e municipal. Nada mais havendo a tratar, o 
Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara encerrada a presente sessão 
às dezoito horas e dezenove minutos. Eu, Adriana Montealto Carneiro, Assistente de 
Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela 
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Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a 
esta. 
 
 
 
 

Presidência                             1ª Secretaria                            2ª Secretaria 


